

EL NORTE DE CASTILLA (17/10/2017)

La Junta triplica el presupuesto para animar a contratar seguros agrarios

La consejera firma un convenio con Agroseguro, dota la partida con 7,2 millones y además garantiza la revisión de los rendimientos

SILVIA G. ROJO


CIUDAD RODRIGO. En un año tan catastrófico para el campo como el presente, en el que la sequía, el pedrisco o las heladas han hecho acto de presencia cuando menos se esperaban, la referencia al seguro agrario ha sido una constante des-

de diferentes frentes. Por un lado, desde las organizaciones profesionales agrarias se reivindica un apoyo decidido por parte de la Junta de Castilla y León y así se lo hicieron saber al propio presidente, Juan Vicente Herrera, en la reunión del pasado mes de junio. De la parte de la Consejería de Agricultura y Ganadería, se tomó el testigo y se crearon cinco grupos de trabajo que han desembocado en el convenio que la consejera, Milagros Marcos, firmó ayer con el presidente de la Agrupación Española de Entidades Aseguradoras de los Seguros Agrarios Combinados (Agroseguro), Ignacio Machetti. En dicha firma también estuvo presente José María García, director general de Enesa, Entidad Estatal de Seguros Agrarios.

Pero antes de profundizar en los detalles, ¿qué supone ese acuerdo a efectos prácticos para un ganadero o agricultor de la región? Algo que repercutirá de manera directa en los bolsillos de los beneficiarios y es poder recibir, de forma automática, la ayuda de la Junta de Castilla y León en el momento en que suscriban una póliza de seguro. En palabras de la consejera: «Agilizar la suscripción de las pólizas financiadas directa y anticipadamente por la Junta de Castilla y León» y de este modo, «incorporar mejoras en el seguro agrario».

Otro de los objetivos que perseguía ese convenio era el de incrementar la cuantía y el nuevo presupuesto multiplica por tres, el presupuesto que había al inicio de la legislatura. Estábamos en unos dos millones de euros y ahora son siete, prácticamente».

Otra de las novedades que se introduce en este nuevo modelo del seguro agrario, es la recuperación por parte de la Consejería de Agricultura y Ganadería, de ➤



La consejera Milagros Marcos y el presidente de Agroseguro, Ignacio Machetti, tras firmar el convenio de colaboración. :: **EL NORTE**

REACCIONES

Milagros Marcos
Consejera de Agricultura

«Los seguros son la principal política de garantía del campo»

La consejera de Agricultura y Ganadería incidió en que este cambio en el modelo de seguro agrario que surge tras el convenio con Agroseguro, va a suponer «simplificación, mayor financiación y más agilidad». Esa agilidad se verá en la propia suscripción de las pólizas que estarán «financiadas directa y anticipadamente por la Junta de Castilla y León». Identificó a los seguros agrarios como «la principal política de garantía del campo», junto con ese 40% de rentas aseguradas a través de la PAC.

Ignacio Machetti
Presidente de Agroseguro

«Recupera gran parte de las subvenciones eliminadas»

El presidente de Agroseguro valoró el momento en el que se firma el convenio y que supone la «recuperación de una gran parte de las subvenciones que fueron eliminadas». En su opinión, la aportación de la Junta «permite compensar alguna bajada lineal por parte del Estado» y todo en un año como éste y «con las perspectivas de que nada garantiza que este año vaya a ser mejor, por lo menos hasta ahora porque continuamos en una situación de falta de agua importante».

Donaciano Dujo
Presidente ASAJA

«La valoración que hacemos es positiva, pero con matices»

Para el presidente de ASAJA el convenio que ayer se firmó es «positivo» ya que lo que existía hasta ahora «no tenía sentido». Dicho esto, diferencia entre aquellos que van a suscribir un seguro por primera vez y «van a tener los mismos rendimientos del año pasado»; y aquellos que llevan contratándolo «toda la vida» que si verán una modificación en esos rendimientos «pero eso es todos los años». Dice que 7,2 millones son «un avance» pero pide volver a los niveles de 2011, con 16 millones.

Aurelio González
Coordinador Alianza UPA-COAG

«Lo que había hasta ahora nos parecía perjudicial»

«El convenio tiene una parte positiva y es volver a la normalidad de tener descuento en la póliza porque lo que había hasta ahora nos parecía que era perjudicial», indica el coordinador de la Alianza, Aurelio González. A pesar de que reclama volver a la partida de 2011, aprecia que «ese aumento parece que puede servir para compensar la bajada del ministerio y eso sí que es criticable, que va a dejar la partida 10 puntos por debajo cuando ha estado vendiendo que era una política importante».

Jesús Manuel González
Secretario UCCL

«Era una demanda que hacíamos desde hace mucho tiempo»

Para el secretario de UCCL este nuevo modelo es «positivo» y recuerda que «era una demanda que hacíamos desde hace mucho tiempo». En su opinión, «cuando la gente va a hacer el seguro y ve ahí el descuento, es algo que anima más a hacer el seguro». Del lado negativo, considera que la partida es «bastante insuficiente», cuando «este año los seguros se van a disparar de precio y mucha gente se lo va a pensar dos veces». Insiste en que «los rendimientos deben cubrir verdaderamente la media».

EL NORTE DE CASTILLA (17/10/2017)

> la subvención a la suscripción de seguros de producciones ganaderas cuyo último año de convocatoria fue el 2011. De manera concreta, la ayuda irá dirigida a los sectores de vacuno, ovino/caprino, porcino, equino, avícola y apícola con un 10 % de la prima comercial base neta. También se auxiliará el seguro de compensación por pérdida de pastos en sequía con un 25 % de la prima comercial base neta.

Implantación

Otra de las cuestiones que se ha analizado a través de los grupos de trabajo, y que también se intenta pillar con el nuevo modelo, es la diferencia de implantación del seguro entre las distintas provincias, llegando en algunos casos al 80% la contratación y en otros, a un escaso 20%. La propuesta que ahora se hace para compensar ese desfase es el de la revisión de rendimientos, «una de las grandes demandas del sector», manifestó Marcos, y que se centrará las provincias de Zamora, León, Valladolid, Salamanca y Ávila.

De igual modo, se revisarán los precios de referencia de las producciones «para hacerlas más acordes a la realidad del mercado», insistió la consejera, quien apeló a dotar de «mayor transparencia» la suscripción de seguros y los datos relacio-

En los próximos días se comenzará a hacer efectivo el pago del seguro del viñedo

nados con los rendimientos para que cada agricultor o ganadero conozca la posibilidad de cada seguro. En ese sentido, Enesa, publicará todos los datos de manera accesible para que «cada agricultor pueda tomar decisiones acorde a su explotación». A partir de ahora, se incorporan sectores muy concretos como el hortofrutícola del Bierzo y el lúpulo. De hecho, hoy mismo está previsto que se reúna en León un grupo de trabajo específico para tratar esta línea que derivaría en que la asociación de productores de lúpulo pueda ser, directamente, tomadora del seguro.

Pero la consejera aclaró, igualmente, otras cuestiones relativas a los denominados módulos de los seguros. Así, en el módulo uno aparecen seguros por catástrofe como pueden ser las heladas, la sequía o el granizo. Según puso de manifiesto, el Ministerio de Agricultura, Pesca, Alimentación y Medio Ambiente

(Mapama), aporta el 65% que es «lo máximo que la Comisión Europea permite financiar, no se puede financiar más».

En el módulo dos, aparece el ciclo de siembra, la no nascencia o el pedrisco por parcela. Entre la aportación del Estado y la de la Junta de Castilla y León se va a llegar a un 50% de media en estos seguros herbáceos pero también en el que se recupera de producción ganadera.

Sobre esta cuestión, Saeca, Sociedad Anónima Estatal de Caución Agraria, «ha planteado poder fraccionar los pagos de ese otro 50%», informó la titular de Agricultura y Ganadería, por lo que habría posibilidad de abonarlo en tres plazos.

Todas estas nuevas líneas suponen «mejoras» en el seguro agrario que «sin ninguna duda, ponen en valor el atractivo del seguro», al tiempo que se refirió a la «necesidad de estar cubiertos y la oportunidad de aprovechar el seguro agrario como mecanismo más eficaz ante futuras eventualidades».

Marcos concluyó su intervención haciendo referencia a los 237 millones que van a llegar a la comunidad desde Agroseguro y de los que 210 ya están pagados. En el caso del seguro de herbáceos, en julio se había hecho efectivo el 40% y de los 22 millones que corresponden a viñedos, 10 millones se pagarán en los próximos días, lo que consideró como motivos para «alentar» al sector a la contratación.

«Con hechos»

El presidente de Agroseguro, Ignacio Machetti, apuntó que este convenio «demuestra con hechos, la intención de la Junta de fomentar los seguros agrarios». El precio y aplicar las bonificaciones por anticipado, «influyen decisivamente en el nivel de contratación». Castilla y León es la primera región en superficie asegurada, con un tercio del total. En lo que a pólizas se refiere, representa el 20% del conjunto nacional. Tras la firma de este convenio, las bases se publicarán hoy en el Boletín. Despues llegarán la convocatoria que amparará la suscripción de las pólizas comprendidas entre el 1 de junio de 2017 y el 31 de mayo de 2018, dotadas con 7,2 millones.

El anticipo de la PAC, impulsado desde Castilla y León

La Junta de Castilla y León comenzó a hacer efectivo en el día de ayer el pago del adelanto de la PAC (Política Agrícola Común) con el objetivo de «aportar liquidez a este sector, estratégico en la Comunidad». Precisamente, coincidió con el primer día autorizado por la Comisión Europea, una propuesta que en un año tan duro debido a las adversidades meteorológicas, se ha promovido desde Castilla y León.

La consejera de Agricultura y Ganadería, Milagros Marcos, va-

loró que «el trabajo constante e intenso ha dado sus frutos. En coordinación con el Ministerio de Agricultura, Pesca, Alimentación y Medio Ambiente hemos conseguido que la Comisión Europea flexibilice los requisitos que deben cumplir los agricultores y ganaderos este año para cobrar la PAC y nos ha permitido anticipar el 70% de las ayudas». Por otra parte, «solo 10 países están autorizados a hacerlo y nuestros principales competidores como Francia y Alemania, por ejemplo, no pueden hacerlo».

En total, esos anticipos en ayudas directas estarán cercanos a los 600 millones de euros y llegarán a 60.668 beneficiarios de la región.

Última semana para presentar candidaturas a los Premios del Campo de El Norte de Castilla

Las propuestas se pueden plantear hasta el próximo domingo, 22 de octubre, para las cinco categorías

EL NORTE

VALLADOLID. Detrás de uno de los sectores económicos más importantes de Castilla y León hay muchos rostros, los de todos esos agricultores y ganaderos que dia a dia cultivan los campos o cuidan de los animales para que sus productos puedan llegar a la mesa con todas las garantías de calidad. A todas esas personas, productos y empresas van dirigidos los IV Premios del Campo que convoca El Norte de Castilla y que ponen de manifiesto el compromiso de este medio con «nuestra tierra» y que, por otra parte, «representan los valores de nuestra comunidad».

Como en las anteriores, para esta cuarta edición se han establecido cinco categorías. La primera de ellas es el Premio Miguel Delibes al Desarrollo Rural, una categoría que busca ensalzar aquellas entidades, personas o asociaciones que impulsan la mejora del medio rural siendo una referencia indiscutible en este medio y para el sector.

Otra de las categorías es la del Premio Mujer Emprendedora ya que los convocantes entendieron desde el principio que las mujeres han sido, tradicionalmente, las grandes olvidadas del medio rural. De este modo, esta categoría busca reivindicar el colectivo femenino como motor impulsor del mundo rural y así se ha comprobado a lo largo de los años de vigencia de estos galardones con mujeres que han apostado su vida

y su trabajo por el medio rural.

El Premio Juventud quiere dejar constancia de que el campo no es sinónimo de vejez, que hay mucha juventud en él. Este premio está pensado para todos aquellos jóvenes que apuestan por el medio rural, que demuestran cada día que su opción ha sido la de permanecer en el campo, y en la mayoría de los casos, innovando y mejorando el legado de las generaciones anteriores.

Otra de las categorías es la del Premio al Agricultor Profesional, que reconoce la trayectoria humana de esas personas que han dedicado un especial esfuerzo a la tierra que les ha visto nacer y por extensión, a toda Castilla y León.

Por último, se establece un apartado para el Premio Mejor Alimento, para de este modo reconocer el mejor fruto de este esfuerzo. En concreto, se busca aquel producto que, elaborado siempre con elementos de Castilla y León y en Castilla y León, destaque por su elaboración, procedencia, manipulado o resultados final. La miel y la leche ya han sido reconocidos con este galardón.

El plazo para presentar candidaturas concluye el 22 de octubre y se pueden formalizar a través de la web de este periódico. Los Premios del Campo de El Norte de Castilla están patrocinados por EspañaDuero, New Holland, Agroinnova y Calidad Pascual.

El premio principal lleva el nombre de Miguel Delibes al Desarrollo Rural

LA RAZÓN (17/10/2017)

El Gobierno Herrera adelanta las ayudas al campo al contratar el seguro agrario

L. MAGDALENO - Valladolid

El Gobierno Herrera adelanta las ayudas al campo y las abonará de forma inmediata en el momento en el que los agricultores suscriban la póliza, eliminando así los trámites necesarios para solicitar este subsidio.

Con el apoyo del Gobierno de España, la Junta subvencionará hasta el 50 por ciento del coste de los seguros en Castilla y León si los profesionales agrarios contratan el Módulo 2 (aquej que cubre pérdidas superiores al 30 por ciento en el caso de catástrofes como sequías, incendio o pedrisco por parcelas).

En el caso de que los agricultores suscriban el Módulo 1 (pérdidas superiores al 30 por ciento en toda la explotación), el Ejecutivo subvencionará hasta el 65 por ciento del seguro.

Para ello la Consejería destinará 7,2 millones de euros a estos apoyos, el triple que en el inicio de la legislatura.

CRÉDITO AMPLIABLE

«Se trata de un crédito ampliable y de un compromiso firme de la Junta, por lo que si se suscriben seguros por encima de ese importe se dejarán de llevar a cabo otras acciones, pero no de pagar estas ayudas al campo», explicó la consejera Milagros Marcos, quien firmó un convenio de colaboración con el presidente de Agroseguro, Ignacio Machetti, para fomentar esta herramienta en la

La consejera Milagros Marcos suma fuerzas con Agroseguro para eliminar los trámites administrativos para solicitar las subvenciones tras la sequía y el granizo de este año

Comunidad para «cubrir a nuestros agricultores y ganaderos ante años tan malos como este».

Respecto a las líneas de seguro, una de las novedades que se introducen es la recuperación, por parte de la Consejería, de la subvención a la suscripción de seguros de producciones ganaderas.

Esta ayuda, cuyo último año de convocatoria fue el 2011, irá destinada a los sectores de vacuno, ovino/caprino, porcino, equino, avícola y apícola con un 10 por

ciento de la prima comercial. También se auxiliará el seguro de compensación por pérdidas de pastos en sequía.

Finalmente, Milagros Marcos insistió en que es «muy importante» que los agricultores suscriban un seguro frente a situaciones catastróficas como las de este ejercicio, cuando se han contabilizado 79.000 pólizas, con una cobertura del 50 por ciento de los profesionales y más del 30 por ciento de la superficie.



La consejera Milagros Marcos firma el acuerdo con el presidente de Agroseguro, Ignacio Machetti

ABC (17/10/2017)

Codorníu se suma al éxodo de las empresas catalanas

► Acosada por una campaña de boicot traslada su sede social a La Rioja

ALEX GUBERN
BARCELONA

Al listado de firmas que han anunciado su marcha de Cataluña se sumó ayer un emblema de la empresa de esta comunidad, Codorníu. La empresa familiar más antigua de España (1551), anunció ayer que traslada su sede social desde Sant Sadurní d'Anoia (Barcelona) a Haro (La Rioja), donde el grupo tiene una importante presencia a través de su muy rentable filial Bodegas Bilbaínas (Viña Pomal, Vina Zaco...).

Como el resto de compañías que conforman el éxodo empresarial catalán, el consejo de administración de Unideco SA, empresa holding del grupo Codorníu Raventós, alegó la «situación de incertidumbre política y jurídica en la que se encuentra sumida Cataluña y con el objetivo de garantizar los intereses de sus trabajadores y clientes».

En un comunicado, la compañía apuntó que mantiene la estructura operativa de producción de todas sus bodegas, así como el total de sus empleados en sus actuales centros de trabajo. La marcha de Codorníu ya se insinuó la pasada semana después de que la compañía -segundo mayor productor de cava- se viese obligada a desmentir que apoyase directa o indirectamente el proceso soberanista, tratando de salir al paso de una campaña en su contra en redes sociales que, admitieron, les está perjudicando «severamente».

«Se nos ha unido al independentismo sin que Codorníu tenga nada que ver en este proceso político, ni en ninguno otro. Lo hemos desmentido por activa y por pasiva. Queremos repetir



Botellas de cava de Codorníu

REUTERS

«Burbujas» con cinco siglos de vinculación con Cataluña

Con viñas en propiedad y elaborando vinos en Cataluña desde hace casi cinco siglos, ninguna empresa puede presumir de más «arrelamiento» (enraizamiento) a esta tierra que Codorníu, propiedad de la familia Raventós, productores de la primera botella de cava que se fabricó en España en 1872. Por contraste con Freixenet, cuyo presidente José Luis Bonet ha sido una de las voces más

críticas con el soberanismo, en las redes sociales se ha lanzado una campaña de boicot contra la que Codorníu, con Mar Raventós al frente, ha tenido que salir al paso. El hecho de que accionistas minoritarios de Codorníu, tuviesen a la vez participación en Unipost (colaboradora de la Generalitat en el 1-O), arreció una campaña que obligó a la primera a desmarcarse por completo del independentismo.

bien claro que nosotros no hacemos política, ni queremos, ni nos corresponde, porque para ello están las instituciones y los foros adecuados», reiteró la dirección general del grupo.

A la marcha de Codorníu puede sumarse en los próximos días la de su histórico competidor, Freixenet, cuyo presidente, José Luis Bonet, anunció que propondrá al consejo de adminis-

TAB Spain, de Barcelona a Madrid

TAB Spain, filial española del fabricante de soluciones para baterías TAB Batteries, ha decidido también trasladar su sede social de Barcelona a Madrid. Según informó ayer la compañía, la decisión se toma por la «incertidumbre en el panorama sociopolítico» y debido a la «inseguridad jurídica que ello genera». La medida tiene como objetivo mantener la operativa habitual de la compañía. La decisión no comporta movimiento de empleados. TAB cuenta con 40 trabajadores en España y factura unos 35 millones.

tración adoptar la misma medida, una nueva baja a sumar al resto de empresas y entidades financieras que ya han anunciado su partida, como, entre otras, Caixabank, Gas Natural Fenosa, Banco Sabadell, Agbar, Colonial, MRW, Indukern, Catalana Occidente, Derby Hotels o Dogi.

150 empresas diarias

De hecho, la situación política en Cataluña está provocando en los últimos días la salida diaria de unas 150 empresas con sede en esta comunidad, un movimiento al cual se están sumando también muchas pymes, siguiendo la senda de las grandes compañías. El decano del Colegio de Registradores de Cataluña, Luis Suárez, explicó a COPE que el traslado de sedes empezó a coger un ritmo alto a partir del día 7, coincidiendo con la marcha de Sabadell y Caixabank. A partir del 10 de este mismo mes, coincidiendo con el pleno del Parlamento catalán, ha cogido un ritmo de «unas 150 empresas diarias».

ABC (17/10/2017)

De Santiago avisa al PSCL que si rechaza los mapas rurales se perderían 25 millones

► El vicepresidente de la Junta aún confía en que haya un acuerdo con los socialistas

ALBERTO FERRERAS
ZAMORA

«El cambio de postura» del PSOE y su posible rechazo en el Parlamento regional a la normativa que completa la nueva Ordenación Territorial de Castilla y León puede poner en juego 25 millones de euros que, si se aprueba la ley que regula las Ubost (Unidades Básicas de Ordenación y Servicios) en el medio rural, se destinarían al Plan de Convergencia interior de la Comunidad el próximo año. La advertencia la realizó ayer el vicepresidente de la Junta de Castilla y León y consejero de la Presidencia, José Antonio de San-

tiago Juárez, que pese a la postura expresa públicamente por el PSOE en las últimas semanas aún es «optimista» y confía en que pueda haber acuerdo para que las Cortes de Castilla y León den el visto bueno al proyecto de ley. De Santiago-Juárez recordó al líder de los socialistas castellanos y leoneses, Luis Tudanca, que en caso de que finalmente no apoyen la ley que completaría la ordenación del territorio «tendrá que explicar por qué no quiere dedicar 25 millones que aparecen en los Presupuestos del próximo año para el Plan de Convergencia», indicó en referencia a una disposición adicional condicionada a la aprobación de la norma. Por ello, ante el argumento de Tudanca de que no dio un cheque en blanco cuando en 2015 firmó un acuerdo para avanzar en el impulso de la ordenación territorial, el vicepresidente de la Junta contestó ayer que nunca pide cheques en blan-



De Santiago-Juárez, junto a Martín y Guarido, ayer en Zamora

ICAL

co a nadie y menos a alguien que «es evidente que me lo iba a dar sin fondos como ahora se ve», aseveró. El número dos del Gobierno regional recordó que PP y PSOE llevan seis años de trabajo en la nueva ordenación territorial y advirtió que el medio rural «ya no puede esperar más» porque quien pierde si no se aprueba la normativa es «Castilla y León».

El vicepresidente de la Junta asis-

tió ayer a la constitución del consejo general del programa Zamora10, una iniciativa impulsada por el empresariado local a la que se han sumado el Ayuntamiento de Zamora, la Diputación Provincial y el Gobierno regional para coordinar las distintas administraciones y sacar adelante diez proyectos que los agentes económicos zamoranos consideran fundamentales para el desarrollo de la provincia.

ABC (17/10/2017)

Acuerdo para anticipar la ayuda del seguro agrario al suscribir la póliza

- La Junta destinará 7,2 millones para impulsar su contratación, el triple que en 2015

H. D.
VALLADOLID

Poner al agricultor y ganadero todas las facilidades para reducir el coste del seguro, adaptarlo a los rendimientos de sus explotaciones y hacerlo, además, con la máxima celeridad y transparencia. Éstos son algunos de los principales objetivos que persigue el acuerdo firmado ayer entre la Consejería de Agricultura y Ganadería y la Agrupación Española de Entidades Aseguradoras de los Seguros Agrarios Combinados (Agroseguro). El convenio, que parte del compromiso adquirido el pasado junio por el presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, con las organizaciones agrarias ante el año de excepcional sequía que está viviendo el campo supone, en la práctica, que Gobierno regional y Estado subvencionarán conjuntamente hasta el 50 por



Milagros Marcos e Ignacio Machetti, durante la firma del acuerdo

nes de euros. Marcos explicó, además, que estos apoyos tienen un carácter retroactivo para cubrir los seguros de este año a partir del 1 de junio.

La titular de Agricultura y el presidente de Agroseguro, Ignacio Machetti, coincidieron en que acuerdo supone un impulso a los seguros agrarios, que además, insistió Milagros Marcos, constituyen la «principal garantía» junto a la PAC, para el futuro del campo.

Otra de las novedades anunciadas ayer es la recuperación, por parte de la Consejería, de la subvención a la suscripción de seguros de producciones ganadera, cuyo último año de convocatoria fue 2011. Estas ayudas van dirigidas a los sectores de vacuno, ovinocaprino, equino, avícola y apícola.

Previamente a la suscripción del acuerdo se celebró la Comisión Territorial de Seguros Agrarios en la que tanto la Entidad Estatal de Seguros Agrarios (Enesa) como Agroseguro se han comprometido a revisar los rendimientos asegurables, fundamentalmente en aquellas provincias con menor implantación del seguro -Zamora, león, Valladolid, Salamanca y Ávila-, así como los precios de referencia, y a analizar también posibles nuevos cultivos asegurables como el trigo sarraceno o el alpiste de secano. Asimismo, Marcos anunció la creación de dos nuevos grupos de trabajo en el marco de esta comisión para los fruticultores del Bierzo y los cultivadores del lúpulo.

ciento de los seguros agrarios, una ayuda que según explicó la máxima responsable autonómica en la materia, Milagros Marcos, recibirán los profesionales del campo en el mismo momento en que contraten las pólizas previstas en el módulo 2 (contempla todo el ciclo desde la siembra y no nascencia y catástrofes como sequía, perdido o incendios por parcelas).

Para estas ayudas, cuyas bases reguladoras aparecerán hoy publicadas en el Boletín Oficial de Castilla y León, el Gobierno regional destinará un total 7,2 millones de euros, ampliable presupuestariamente si fuese necesario, detalló la consejera, aunque consideró que «hay margen suficiente», ya que hasta la fecha se destinaba a tales apoyos en torno a los dos millo-

EL MUNDO (17/10/2017)



De Santiago-Juárez (en el centro y de gris) junto a los integrantes del proyecto Zamora 10 ayer en la capital zamorana. ICAL

De Santiago-Juárez insta a Tudanca a «culminar» la ordenación territorial

«Pasarán muchos años hasta volver a tener una oportunidad así», advierte

ZAMORA

El vicepresidente de la Junta de Castilla y León y consejero de la Presidencia, José Antonio de Santiago-Juárez, advirtió ayer de que, en caso de que el Partido Socialista no res-

palde la «culminación» del proceso de ordenación del territorio, «pasarán muchos años hasta que volvamos a tener una oportunidad como ésta». En este sentido, consideró que «sería una pena» y que «da que pier-

de» es Castilla y León. «Algún día, alguien tendrá que explicar por qué no quiso dar este paso. El medio rural no puede esperar más. Hemos estado seis años trabajando en esto y negociando en momentos compli-

cados con el Partido Socialista y sancionando adelante siempre esa negociación», señaló. «Hemos negociado con tres secretarios generales del Partido Socialista: Luis Tudanca, Óscar López y Villarrubia y hemos negociado hasta con la Gestora. Y con todos hemos llegado a acuerdos», enumeró.

De Santiago-Juárez hizo estas declaraciones, recogidas por Ical, a las puertas de la sede del Consejo Consultivo de Castilla y León, en la capital zamorana, donde acudió para firmar el convenio de colaboración

de la Administración autonómica con el proyecto Zamora 10, una iniciativa para dinamizar la provincia e impulsar la «coordinación» de las administraciones en este camino.

«La Ordenación empezó ya hace tiempo. La negociación, hace seis años, pero la primera ley se aprobó en 2013. Hemos aprobado leyes con el PSOE en 2013 y en 2014. Y en 2014, cuando aprobamos la segunda ley de Ordenación, en noviembre, ya era secretario general Luis Tudanca», relató el vicepresidente de la Junta. «Ahora dice que él no sabía pero ya era secretario general, elegido en septiembre, y tomó posesión –o como se diga– a primeros de octubre. O sea, con la segunda ley, la de las Áreas Funcionales Estables, ya era secretario Tudanca», añadió.

De Santiago-Juárez consideró que Tudanca «tendrá que explicar por qué Benavente, que va en ese proyecto de Ley, no va a ser un área urbana» y «por qué no quiere dedicar 25 millones que aparecen en los Presupuestos para el próximo año para el plan de convergencia y corregir desequilibrios» económicos y sociales. «¿Por qué este cambio de criterio?», se preguntó. «Yo no pido un cheque en blanco a nadie y menos a alguien que me lo va a dar sin fondos», sentenció.

EL MUNDO (17/10/2017)

Agroseguro revisará los rendimientos para impulsar la contratación

Los agricultores van a recibir la ayuda de la Junta en el momento de suscribir las pólizas

MARISOL CALLEJA VALLADOLID

Lograr que el seguro agrario sea más «atractivo» para el agricultor e incrementar su implantación en Castilla y León, especialmente en las zonas donde el aseguramiento es menor. Este es el objetivo del convenio suscrito ayer entre la consejera de Agricultura y Ganadería, Milagros Marcos, y el presidente de Agroseguro, Ignacio Machetti, que va a permitir a los beneficiarios recibir la ayuda de la Junta en el momento en el que suscriban una póliza de seguro, un descuento automático que va a incidir directamente en la contratación, como reconocía el máximo responsable de la Agrupación Española de Entidades Aseguradoras.

El acuerdo mejora los seguros agrarios y agiliza los trámites, según Marcos, que insiste en que esta herramienta es «la principal política de garantía de futuro del campo», junto a la PAC.

El sector trabaja en la Comisión regional de Seguros Agrarios donde se plantean mejoras en diferentes líneas para atraer al agricultor. Entre ellas, la revisión de los rendimientos asegurables que Enesa y Agroseguro se han «comprometido» a estudiar y poner en marcha allí donde el seguro está menos implantado, especialmente en las provincias de Zamora, León, Valladolid, Salamanca y Ávila. Una propuesta demandada reiteradamente por las Opas. Se trata de saber si esos rendimientos «están acordes a las expectativas de cosecha del agricultor». De producirse modificaciones, éstas no se aplicarían, al menos, hasta la contratación del año que viene.

De la misma forma, junto a los rendimientos zonales se van a revisar determinados precios de referencia de producciones agrícolas, según la Junta, y se va a dotar de la «máxima transparencia» a los agricultores y ganaderos en el acceso a sus datos cuando suscriban las pólizas. Elementos destacados por la consejera de Agricultura que ayer señaló también la incorporación de nuevos cultivos asegurables, como es el caso del trigo sarraceno o el alpiste de secano. En ambos se está estudiando su inclusión en la línea 309 de herbáceos.

El reto para la Junta es mejorar el seguro «a demanda del sector». Un esfuerzo que ayer valoró el presidente de Agroseguro, quién «animó» a los agricultores a contratar como mínimo el módulo 1 y, «si es posible, el 2». En la misma línea, el director de Enesa, José María Gar-

NOVEDADES

Nuevas líneas. Se recupera por parte de la Consejería de Agricultura y Ganadería la subvención a la suscripción de seguros de producciones ganaderas

Cultivos. Se está analizando la incorporación de nuevos cultivos asegurables como el trigo sarraceno y el alpiste de secano en la línea 309

Presupuesto. La convocatoria que ampara la suscripción de seguros está dotada con 7,2 millones de euros. Un crédito «ampliable», según Milagros Marcos.

cía, insistió en que el descuento automático en la suscripción del seguro permitirá al profesional pagar un precio «asumible». De la misma forma, puso en valor este modelo de seguros que «nos diferencia» de otros países europeos ante adversidades como las sufridas este año.

Al anticipar de la ayuda que se abonará directamente al agricultor, hay que añadir una novedad incluida en la convocatoria que hoy se publica en el BoCyL. La Junta recupera la subvención a la suscripción de seguros de producciones ganaderas, que no se convocabía desde el año 2011. Además, se podrán fraccionar los pagos hasta en tres plazos.

En cuanto al presupuesto que alcanza 7,2 millones de euros para 2018, la responsable de Agricultura y Ganadería de la Junta dejó claro que esta cantidad puede ser «ampliable» si fuera necesario, siempre con el objetivo de llegar al 100% de aseguramiento en la Comunidad.

Por su parte, desde ASAJA insisten en que la realidad este año es que los seguros «no se mejoran» para los nuevos beneficiarios, y se «encarecen» para los de siempre.